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FORO

Para Suiza, el espacio econömico eu¬

ropeo es la oportunidad del siglo.»
Fueron las palabras del consejero
federal Jean-Pascal Delamuraz, Jefe del

Departamento Federal de Economla
Publica (DFEP) cuando «Panorama
Suizo» le entrevistö.

«Panorama Suizo»: En el contrato
del EEE no se prevé la cogestion de
los estados miembros de la AELC
(Asociacion Europea de Libre Co-
mercio) - a los que también pertenece
Suiza - para el derecho que régira en
el EEE. £Por que recomienda nuestro
gobierno y nuestro parlamento acep-
tar un acuerdo internacional que
convertira a Suiza en «satélite»?

Jean-Pascal Delamuraz: En su men-
saje sobre el contrato del EEE, el
gobierno y el parlamento recalcan que,
aunque el acuerdo deja que desear, fun-
damentalmente es positivo pues le per-
mitirâ a Suiza como pais no afiliado a la
CE a quedar completamente integrada
en Europa occidental. O sea que para
Suiza, el espacio econömico europeo es

la oportunidad del siglo. Sin el EEE,
Suiza se verfa obligada por primera vez
desde la ultima guerra mundial a jugar
un roi subordinado en Europa.

Los miembros del Consejo Federal
han sembrado desconcierto con su
resolution de solicitar el ingreso a la
CE. Muchos se preguntan si la afïlia-
ciön al EEE es simplemente una eta-
pa en el camino hacia la CE...

El 6 de diciembre el pueblo suizo tendra

que responder a una sola pregunta:
"^Desea que Suiza ingrese al espacio
econömico europeo a partir del 1° de

enero de 1993, si o no? Por lo tanto, solo
se trata de aceptar el contrato del EEE.
Los miembros del Consejo Federal de-
scriben lo que sucederâ luego asl: hay
que negociar los términos de una eventual

afiliaciön de Suiza a la CE y dichas
negociaciones no han empezado. Una
vez concluidas (dentro de algunos anos)
el pueblo suizo sera llamado a las urnas

para decidir de nuevo. Si los consejeros
federales se hubieran abstenido de po-
ner las cartas sobre la mesa, con razön
pudiéramos reprocharles que no estän
facultados para gobernar - porque
gobernar significa prever.

<,A su modo de ver, cuâles son las
ventajas econömicas para Suiza si in-
gresa al EEE?

Ante todo, que podremos participar
libremente con nuestros productos en
este gran mercado. Ademäs, la armo-
nizaciön de las normas industriales evi-
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tara el fastidioso procedimiento administrative,

que résulta bastante caro para el
consumidor. Pero hay muchas mas, ya
que el EEE incluye los servicios que en
Suiza contribuyen aproximadamente al
60% de los ingresos devengados por
bienes exportados. No podemos ignorar
el hecho de que si no ingresamos al EEE
a partir del 1° de enero de 1993, de an-
temano sera muy diffeil concurrir con
nuestros competidores en este gran
mercado. En el EEE los productos far-
macéuticos, p.ej., que hoy requieren
aprobacion separada en cada pals, ten-
drän una sola aprobacion valida en to-
dos los palses miembros. Si no
ingresamos al EEE, nos veremos obligados a

procéder como lo hemos hecho siempre,
o sea que necesitaremos solicitar 17

aprobaciones si deseamos exportar nuestros

productos a 17 palses. Sobra decir,

que as! sera muy diflcil competir con
Alemania y Suecia.

El gobierno y el parlamento han
ajustado las leyes suizas al derecho
del EEE. <,Por qué al hacerlo no con-
sideraron los deseos de los suizos que
viven en el territorio cubierto por el
EEE de mantener la AVS/IV volunta-
ria?

La decision de abolir la AVS/IV vo-
luntaria no responde a un deber impues-
to por el EEE. Bien podrlamos mante-
nerla. Pero no séria conveniente desde el

punto de vista econömico que siempre
tiene que ver con reciprocidad. Ademâs,
mantenerla parece superfluo porque
existen seguros similares en todos los
palses del EEE a los que los suizos que
residen alll pueden y deben afiliarse. La
libre circulation de personas presupone
la coordination de las prestaciones
sociales, lo que darä lugar a modificacio-
nes bâsicas permitiéndonos prescindir
de nuestro sistema.

Cuâles son las razones que conven-
cerân a los suizos del extranjero a vo-
tar por el EEE?

Pienso que la prosperidad del pals le
incumbe a todos los suizos sin importar
donde viven. Y la prosperidad depende
del libre comercio. Recordemos que nos

ganamos cada segundo franco en el
exterior y que de cada franco devengado
alll, unos 75 céntimos provienen del
comercio con Europa. De tal modo que se

trata de un asunto de vida o muerte - y
no estoy exagerando. Si afirmamos que
deseamos una economla futura capaz de

competir, necesariamente votaremos
«SI» por el EEE. Un «NO» equivaldrla
a competir en una carrera «Grand Prix»
de 1993 con un automôvil de 1972.

Creo que los suizos del extranjero saben
lo que la economla significa para nuestro

pals y sus habitantes; y que por ello
apoyarân la valerosa tarea que nos
hemos propuesto. A propösito deseo sub-

rayar que al firmar el contrato del EEE,
Suiza no se encierra en un fuerte Europeo,

pues jamâs desatenderâ su presen-
cia en los mercados mundiales. Como

ya les he asegurado a mis compatriotas
que residen fuera de Europa, el EEE no
es una mâquina bélica que la antigua
Europa apunta hacia los demâs. Al
contrario, es su esfuerzo consecuente de

participar en los acontecimientos
mundiales.
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